
 

 

 

 

 

     

１．「子育て支援環境拡充に向けた具体的な施策について」 

（問）市の重点化施策の一つ「子育て環境の充実」に関して、市議会では

10 月に「人口減少対策」として政策提言した。具体的には、子育て支援拠

点施設の機能強化、子育て広場の設置・運営支援であるが、政策提言に関する市の対応状況は。 

（宮澤市長）子育て支援拠点施設に関しては、児童館等の運営体制等見直しにより環境を改善させるこ

とにより、事業展開可能である。子ども・子育て会議などで十分議論した上で市の方向性を示す。 

（問）前向きに検討されているとのことだが、どの部署が主体となって進めるのか。 

（野本福祉部長）福祉部が主管で 4 部（福祉、市民生活、保健医療、教育）連携して推進する。 

（問）子育て支援は、市の人口を食い止め市を活性化するための施策であり、

予算ありきの議論から一線を画すべき。市民参画型の事業活性化も期待でき

るので、市民参画のモデル事業への予算措置等の具体的推進を提案する。 

（福祉部長）区長や社協の協力により、各地域の子育て支援団体を調査するなど

支援方法を検討する。市民の声も聞きながら何ができるか考えたい。 

（問）策定中の「第 2次子ども・子育て支援事業計画」（令和 2～6）の方向性は。 

（福祉部長）重点課題として、事業に取り組むように計画に盛り込む予定である。 

→「第 2 次子ども・子育て支援事業計画」も確認し、より具体的に支援を進める所存です。 

２．「農業を取り巻く環境整備について」 

（問）5 ヶ年計画「第 2 次農業・農村振興基本計画及び振興計画」が中間点にき

ている。生活スタイルの変化などある時代の中で、市にとっての基幹産業であ

る農業をどう振興していくのか、進捗状況は。 

（高嶋農林部長）概ね順調だ。計画推進委員からは、担い手の確保、農家非農

家が尊重し合う地域づくりの推進、関係人口の拡大、有害鳥獣被害対策への要

望があった。重点的に取り組む。 

（問）後継者対策や担い手確保は喫緊の課題だ。一方で都市圏では田園回帰の潮流が鮮明になって

きたという、国土交通省の調査結果もある。本市もチャンスであり、来訪された方が農業に触れ、関心

を持つ方もいるかもしれない。安曇野市と何等か接点を持ちたいとする関係人口の増加に向けて、

魅力紹介等、地道な取り組みが必要では。 

（農林部長）11 月に友好都市の武蔵野市で農あるくらしをテーマに移住相談会を実施した。農家民宿等、

田園を活かした取り組みで安曇野ファンを獲得し、関係人口増加に努めたい。 

（問）「関係人口からの農業推進」といったプロジェクトを強力に進めてはどうか。 

（市長）農業の持続発展、振興は極めて重要な課題である。関係人口増加への取り組みは、農家民泊等

の農業分野だけでなく、観光業や商工業者とも連携を深める等、確りと研究して進める。 

→ 基幹産業の農業をどう活性化に繋げるか、市民の皆さまからご意見を頂き、フォローします。 

 

３．「自転車を活用した市民のためのまちづくりについて」 

（問）まちづくりとして、自転車活用を取り上げているが、具体的に自転車をどう活用していく考えか。 

（市長）自転車を活用した健康増進の取組、サイクリングコース設定や、松本広域圏の自治体と連携して

サイクルツーリズムを推進し、滞在型の観光振興につなげるなどを検討している。 

（問）自転車事故での賠償問題などから、10 月から自転車損害賠償保険の加入が義務化された。市民

や観光客が安心して自転車を利用できるよう、どう安全性を担保するかが最優先では。 

（宮澤市民生活部長）交通安全教室や、通学路安全マップ制作等で自転

車の安全利用を啓発している。 

（西沢都市建設部長）自転車の安全を考えた道路整備に加え、通学路の

安全確認は関係者の合同点検の形で、歩行者・自転車それぞれの視点

で危険個所を洗い出し、対策している。 

→市民・観光客の安全利用につながるように、注視していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11/20（水）全員協議会 

11/26(火）～12/20(金)12 月議会定例会 

11/29（金）南穂高認定こども園 防災訓練* 

12/1（日）三郷社協ふれあい祭り 依頼演奏* 

12/15（日）穂高区防災訓練 

1/6（月）市功労表彰式、市新年祝賀会 

1/8（水）広報特別委員会 計 5日間 

1/12（日）安曇野市消防団出初式、成人式 

1/13（月）会派「政和会」報告会 

1/14（火）福祉教育委員会協議会 

1/22（水）地方自治政策課題研究会(県庁) 

1/29（水）福祉教育委員会視察(須坂創成高校） 

2/1（土）パリテ・カフェ＠信州 in 山形村 

     パネリスト参加 

2/2（日）穂高あめ市参加 

2/5（水）～6（木）広報特別委員会視察 

 

 

 

2/16（日)消防団音楽喇叭隊コンサート* 

2/19(水）～3/19(木)3 月議会定例会 

2/24(月祝）後援会総会 

その他、小中高卒業式・入学式、 

    園児卒園式・入園式、地区総会 

     広報特別委員会他 

 *印は、消防団(音楽喇叭隊)として参加 

３ 

第１問「子育て支援環境拡充に向けた具体的な施策について」、第

２問「農業を取り巻く環境整備について」、第３問「自転車を活用

した市民のためのまちづくりについて」を取り上げました。 

【パリテ・カフェ＠信州 vol.4 in 山形村】 

 「女性議員が増えたら」をテーマに企画運営し、県議の 

高島陽子さん、松本市議の小林あやさんとともにパネリスト 

として登壇致しました。「女性議員がなぜ増えないか」、「増え 

るためにどうしたらよいか」等課題や現状を討議し活発な意見 

交換ができました。引き続き、女性や若手がより参画しやすい 

多様性のある議会を目指していきたいと思います。 

12 月議会一般質問のご報告 

 

小林陽子 

議会一般質問 

QR コードから一般質問の

録画放送にリンクできます。 

活動報告（'19/11 下～'20/2） 

 

活動予定（2020/2～/4） 

 

稲刈り風景 

２ 

サイクリング風景 

より子育てし易いまちへ 

 

パネリストの皆さまと 


